

La libertad y el catolicismo

Oh! los que sueñan con la libertad y la encuentran escarnecida, y velada la faz entre luto y llanto por qué no la buscan amparada por el evangelio, por qué no la buscan patrocinada por Dios? Así la encontrarían inextinguible, exenta de toda opresión.

Los ciegos utopistas que buscan también la igualdad sin poder encontrarla nunca, que penetren alguna vez bajo las santas bóvedas de la Iglesia católica, allí podrán contemplar todas las frentes inclinadas al mismo nivel y todos los pensamientos llevados hacia un mismo fin. Allí, podrán ver, que en presencia de Dios, no hay distinción ninguna entre el potentado y el mendigo, entre el vasallo y el rey: sin la Fe cristiana, sin ese espléndido sol que alumbró al mundo moral, la humanidad caminará en tinieblas sin poder hallar en su ceguera, el camino de su regeneración, de su bien y de su salvación. La luz y la ciencia que ensanchan los linderos de los adelantos y del progreso están en las manos de Dios.

Si todos los hombres científicos, los filósofos y los sabios se unieran para formar la más insignificante y pequeña de las obras de Dios, todo su saber se estrecharía como se estrellan las olas del Océano ante las duras rocas.

Con la fé cristiana por norte y con la esperanza celestial por sosten vencieron los caudillos españoles en Lepanto, San Quintín, en Covadonga y en las Navas.

Con la fé por divisa y la esperanza por escudo quemó Hernán Cortés sus naves y tremoló el estandarte de Cristo en el imperio de Motezuma y con la fé de su corazón gigante y la esperanza puesta en el cielo la magnánima Isabel I hundió el poder de la media luna y colocó el pendón de Castilla sobre los altos torreones de la morisca Alhambra Granadina.

Señálenos en nuestros días las empresas y las hazañas llevadas a cabo por los hombres sin fé de nuestra época; señálenos los héroes capaces de acometerlas.

Díganme también los que aseguran que la religión se opone a la

ciencia, si no existieron para ilustrar nuestra literatura y nuestras letras; un Tomás de Aquino, un Fray Luis de León, un San Bernardo y una Santa Teresa de Jesús y tantos otros que desde el fondo del claustro dieron gloria a su patria con sus obras.

La idea cristiana ha de presidir a toda idea de saber y a todo esfuerzo de ingenio: ha de ir unida a ella con la palabra el pensamiento, como el pensamiento a la acción. Así es como el progreso será verdadero y cierto porque nada hay cierto y verdadero, sino lo que viene de la mano de Dios.

Sainete judicial

El Daily Telegraph refiere un episodio de la vida municipal en los Estados Unidos que tiene todos los caracteres de una comedia de Courteline ó de un sainete de Ricardo de la Vega que regocija al público de Nueva York. Los personajes son, por una parte, seis jueces municipales, ó mejor dicho jueces de paz que deben resignar el mando y no lo resignan; por otra los seis jueces que deben sustituirlos y que no lo consiguen. Hay además dos alcaldes que no hablan y varios "policemen", encargados de los temperamentos de violencia.

El anterior alcalde de Nueva York había designado seis jueces de paz, fundándose en las prerrogativas correspondientes a la primera magistratura municipal. El alcalde que ha venido a sustituirle después de la derrota de la "Tamany-Hall", ha creído que el nombramiento de los seis jueces era contrario a la Constitución del Estado de Nueva York, y ha dispuesto que abandonen sus puestos, dando posesión a sus antecesores en el término de seis días.

Y ¡aquí del tesón yanqui! Al tener noticia de la disposición, los seis jueces corrieron a encerrarse en las respectivas salas de audiencia de Brooklyn, y ordenaron a escribanos, ugiers y alguaciles que clavarán puertas y ventanas y organizarán una resistencia en toda regla. Cuando llegaron los otros seis encontraron una verdadera barricada en cada puerta. Llamaron, golpearon. Todo inútil. Los de dentro no abrían.

Algunos tuvieron previsión y se

llevaron municiones. A la hora de audiencia se sentaban los jueces en sus sitaliales, agitaban la campanilla y convocaban a los vecinos. Como no se podía entrar, claro es que nadie entraba; pero los jueces cumplían con su deber, y trascurrido el tiempo legal levantaban la sesión hasta el día siguiente.

El juez Dooley, que no había llevado provisiones, tuvo que recibir las por la ventana; pero cuando llevaba ya tres días de solitaria contemplación, vió que en vez de su almuerzo, entraba en la sala Mr. Durack, su sucesor, acompañado de buen golpe de "policemen".

—Despejen la silla del juez de paz—ordenó Mr. Durack a los ugiers y "policemen".—Vengo a tomar posesión de mi cargo.

Pero cuando iban a cumplir la orden el juez Dooley alegó sus derechos, y los ugiers vacilaron. Sin embargo, uno de ellos levantó de su asiento a Dooley, que no llevaba armas, y Durack aprovechó el instante para sentarse y tomar posesión material de su cargo. Entonces Dooley comprendió que estaba vencido y abandonó la sala.

Como la ley debe interpretarlo el Parlamento del Estado, esta cuestión no puede resolverse hasta que empiece la legislatura. Y pendientes de su solución están todavía encerrados en sus castillos municipales los cinco jueces de paz de cinco distritos neoyorkinos.

En el mar

Escriben de Washington: "La invención de los barcos submarinos ha abierto nuevos horizontes a la fantasía de nuestros millonarios. Ya no se trata de ascensiones peligrosas, de cazas fantásticas ni de expediciones aventuradas a ignotos países. Desde hoy se buscarán las buenas emociones en el fondo del Océano. Seis de nuestros potentados se han hecho construir submarinos de un modelo perfeccionado. El primer buque de esta clase verificó sus ensayos el otro día R unidos con este motivo, los seis amigos no vacilaron un momento en confiar sus existencias a la frágil embarcación de acero que debía revelarles los misterios del Océano. Habiendo dado buen resultado los ensayos, los seis escéntricos idearon celebrar una fiesta durante una noche entera, en el fondo del mar, en el estrecho de

Long-Island. La fiesta fué tan completa, tan interesante, que nuestros héroes no se dieron cuenta de que, mientras ellos pasaban las horas en plácida tranquilidad en las profundidades del "Sund", se desencadenaba un terrible huracán en la superficie del mar.

Conviene hacer constar que, por otra parte, nada faltaba a aquellos señores; su partida de pekar y el whisky les hicieron el tiempo corto, y gracias a un sistema perfeccionado de ventiladores, se disfrutaba en el submarino de aire puro y agradable frescura.

Científicas

Muchos pueblos salvajes suprimen sus viejos, considerándolos inútiles para la tribu, dice Metchnikof en un trabajo sobre la vejez, que publican simultáneamente una revista de Londres y otra de París. "Yo—añade el célebre doctor—utilizo la vejez para estudiarla." En este primer artículo se ocupa de las causas que hacen blanquear el cabello.

Dice que la razón única no es el curso de los años, puesto que se conocen multitud de casos—el de María Antonieta entre otros—en que la transformación brusca del color se ha producido por un acceso de miedo, de ansiedad, de remordimiento y de cólera.

En los casos ordinarios la descoloración es relativamente rápida. Muchas personas han observado que su pelo blanqueaba en dos días.

Los animales también se hallan sujetos a esta regla, sobre todo el perro, el caballo y las aves.

El eminente bacteriólogo dice que ya se sabe que el color del pelo se debe a la presencia de granulos de pigmento (materia colorante); que se extiende por toda la longitud del cabello. En tanto que el pigmento permanece en su sitio, el pelo conserva su color, y pírdelo en cuanto la causa desaparece. Pero como el pigmento no es móvil por sí mismo claro está que tiene que haber un agente provisto de movilidad que se apodere de él. Y ese agente—según Metchnikof que lo ha descubierto y le ha bautizado—es el "pigmentófago", el comedor de pigmento.

Los pigmentófagos son unas células, cuya forma varía incesantemente, como los glóbulos de la

sangre. Esas células, pequeñas y blandas, unas veces se asemejan á una bolita y otras se extienden en prolongaciones caprichosas. Mientras los pigmentófagos se encuen- tras tranquilos, no existe peligro alguno; pero en cuanto su activi- dad se despierta, absorben las ma- terias colorantes y desorganizan los cabellos.

El examen de los pelos blancos ha demostrado que en ellos no hay ni pigmento ni pigmentófagos. Es- tos, consumada su obra, se retiran, unos descendiendo á la piel por el pelo y otros cayendo al exte- rior.

Los pigmentófagos se desarro- llan y ejercen su acción mortífera á impulso de las emociones y de las enfermedades que hacen segre- gar sus ansias tóxicas, despertado- ras y alimentadoras de ese agente destructor.

Ahora el gran bacteriólogo se ocupa en producir una sustancia que mate los pigmentófagos. Y co- mo esto interesa á todo el mundo, procuraré tener á ustedes al corri- ente de lo que ocurra.

Un químico de Nueva York, Mr. Strosyger, ha conseguido obtener la liquefacción del gas del alumbrado. Este tendrá la ventaja de que las personas que deseen poseer buena luz en pueblos pequeños ó en casas de campo, puede llevar el una botella común y con esa provi- sión alumbrarse durante una se- mana.

En cuanto se generalice la fa- bricación del gas líquido y su con- sumo, decenderá el precio de cos- te á una cantidad insignificante, que variará entre un cuarto de céntimo y medio céntimo por cada dos horas de luz.

PALABRAS DE LEON XIII

En una audiencia concedida ha- ce poco por el Soberano Pontífice á un grupo de peregrinos france- ses, entre los que se hallaban al- gunos periodistas, les dijo el Papa entre otras cosas: "Lo que más perjudica á los católicos franceses es que no saben unirse, como yo desearía, y á cuyo fin trabajo cuanto puedo, sin exigir por eso grandes sacrificios; pues á nadie he pedido que renuncie á sus idea- les.

Tenéis en Francia la República, que yo no os he dado; pero es un hecho que la tenéis. Pues bien; va- rias veces he repetido que para unirse, era necesario partir de ese hecho, colocándose en el terreno constitucional, y eso es lo que de- seo ante todo.

Lo que acabáis de oír, no os lo he dicho en secreto; antes al con- trario, no sólo podéis repetirlo, si- no que deseo lo repitáis.

Supremacia de los Cardenales

A propósito de las fiestas que tendrán lugar en Londres, con motivo de la próxima coronación del Rey Eduardo VII, á cuya ceremo- nia ha sido invitado el Cardenal Vaughan, cuenta *La Croix*, de París, el siguiente sucedido:

"Invitado el Cardenal á comer en Palacio, en tiempo de la Reina Victoria, fué colocado á la derecha del entonces Príncipe de Gales, mientras á la izquierda de éste se hallaba el Arzobispo anglicano de Cantorbery, el cual reclamó, alegando su calidad de Primado de Inglaterra.

Efectivamente — replicó el Príncipe de Gales; sois el Primado de Inglaterra; pero según el proto- colo, los Cardenales de la Iglesia romana tienen el rango de Príncipes y el lugar preferente entre todos los dignatarios. Haced que el Papa os nombre Cardenal, y ocu- paréis, el primer lugar."

NOTICIAS BREVES

Dicen de Roma que noches pa- sadas, una cuadrilla de malhecho- res asaló el convento de frailes de Santa María de Pozzo, cerca de Nápoles. Los frailes se defendieron y en la refriega corrió sangre.

Uno de los religiosos echó al vuelo las campanas y acudió el ve- cindario, dispersando á la partida, menos tres individuos, que queda- ron gravemente heridos.

De Barcelona: Merced á un importante donati- vo, la Real Academia de Ciencias parece que en breve empezará las obras de instalación de un obser- vatorio astronómico y meteoroló- gico en la cumbre del Tibidabo.

Continúan en Suiza las sus- cripciones públicas en favor de las viudas y huérfanos de los boers. El Banco popular de Zurich lleva recaudados 260,965 francos.

En atención á la catástrofe de Pont de Vilumara, se ha presenta- do con carácter de urgente en una de las sesiones del Ayuntamiento la siguiente proposición:

Que de conformidad con el arti- culo 748, párrafo 3.º de las Ordenanzas municipales, se disponga sea dirigida en el más breve plazo posible una visita de inspección á los establecimientos industriales de esta ciudad, á fin de que se com- pruebe con la mayor urgencia si en ellos se cumplen en todas sus partes las prescripciones de las Ordenanzas municipales.

De como Sierra M. rena está en Barcelona. — Un carro cargado con siete cajas de vidrios y varios rollos de tubería de plomo fué asaltado ayer en la carretera de la Cruz Cubierta por un grupo de hombres armados de cuchillos.

—Ha salido para Sevilla el mi- nistro de Obras públicas con objeto de inaugurar las obras de defensa contra el Guadalquivir.

— Créese que mañana firmará la Reina los ascensos á generales de división y de brigada en los pues- tos que hay vacantes.

— El duque de Veragua tiene el propósito de consignar en el próxi- mo presupuesto lo necesario para terminar las construcciones nava- les emprendidas y para el primer plazo de las que hayan de empre- derse con el fin de reconstruir la escuadra.

Aguardaremos sentados tal re- construcción. — Telegrafían del extremo Sur del Oranje que dos capitanes de la legión extranjera han sido asesina- dos por los indígenas de la tribu marroqui de Benismir, quienes dis- pararon contra ellos hallándose de paseo.

— Telegramas de Niza dicen que el estado de don Jaime es satisfac- torio.

La fiebre ha desaparecido total- mente.

— En París se ha constituido una Liga para la defensa de la vida hu- mana, cuyo fin es luchar no so- lamente contra la falsificación de la leche, sino de todas las bebidas hi- giénicas y todas las sustancias ali- menticias, y provocar una repre- sión implacable contra dichas adul- teraciones.

No estarían de más en España un centenar de ligas de esta índole.

— Entre los indios de Arizona (Estados Unidos) se ha desarrolla- do la viruela. Y como según las creencias fanáticas de aquellas tri- bus, quien les ha acarreado la epi- demia ha sido un médico, se han dado á buscar al culpable, encon- trando á un pobre curandero que salía de una choza.

Los indios consiguieron amarrar- le, y luego de hacerle pedazos, en- terraron estos al pié de un árbol, que tiene la virtud — según ellos — de cortar los maleficios.

— Niega rotundamente el señor Sagasta la especie según la cual pusieron en Palacio dificultades para firmar los nombramientos de nuevos senadores vitalicios.

Cuando el río suena.

— Ayer se verificó en Madrid el entierro de la infanta Cristina. Mandaba la línea de tropas de to- das las armas que cubrían la carre- ra, el general duque de Ahumada.

El duelo iba presidido por don Alfonso de Borbón, hijo de S. A., el señor Duque de Sotomayor, el se- ñor Obispo de Sión y los ministros de Gracia y Justicia, Marina, Go- bernación, Obras públicas y Ha- cienda.

— El ministro de la Guerra dice al señor Danvil, que no está dis- puesto á derogar el decreto sobre matrimonio de los militares.

Esta tenacidad en asunto repro- bable por muchos conceptos, de- biera haber manifestado Weyler en

Cuba Pero..., una cosa es haber- sela con los mambises y otra con la Iglesia.

— Aunque muy alejado el mo- mento de la crisis, según íntimos ministeriales, se tiene por proba- ble que este aplazamiento durará sólo el tiempo necesario para ulti- mar los trabajos de reorganización que se vienen haciendo.

— Telegrafían de París que en la población de Beltart se ha hundido una edificación de dos pisos que formaba parte de una fábrica de hilados.

Practicada la extracción de ca- dáveres ha resultado que el nume- ro total de víctimas se eleva á 72.

Han sido desenterrados de entre la obra derruida 12 cadáveres y 60 heridos.

— Comunican de Londres que el pueblo no contesta como se creía al llamamiento que se le ha hecho para engrosar las filas del ejército del Africa.

— *The Daily News*, de Londres, publica un artículo consagrado á censurar la ejecución de los gene- rales boers.

Hace constar que los ingleses han perdido hasta el remoto re- cuerdo de su tradicional lealtad caballerescas.

[De cuando acá tiene algo que perder los ingleses!]

— Trábase activamente para alistar el aviso *Giralda*, que debe salir inmediatamente para Barcelo- na, desde donde marchará á de- sempeñar una comisión.

— Un despacho del Cabo dice que un destacamento inglés de 50 hom- bres fué sorprendido en Tarcas- tahren por los boers.

Los ingleses tuvieron un herido, y los 49 hombres restantes que componían el destacamento han desaparecido, suponiéndose que fueron hechos prisioneros de gue- rra.

— Dicen de Roma que en la Uni- versidad han ocurrido serios desórdenes entre estudiantes socia- listas y monárquicos.

Estos se oponen á que explicara en cátedra el profesor Terri, tra- bándose entre unos y otros una lu- cha de la que resultaron varios he- ridos.

— Despachos de Nueva York que requieren confirmación, dicen con referencia á otros de Colón y Panamá que en la bahía de este último nombre trabaron combate tres barcos insurrectos y dos del Gobierno, de resultados del cual fue- ron á pique tres embarcaciones y murió el doctor Alban gobernador de Panamá.

— Leemos en un diario de Bar- celona:

"Un Padre Capuchino que al anochecer de ayer pasaba por la Rambla de Estudios e inyección á la Plaza de Cataluña, fué insultado con palabras soeces por un grupo de mujeres y de hombres, los cua- les le siguieron hasta la citada pla- za, donde el religioso apresuró el paso y subió á uno de los tranvías

con objeto de librarse de aquellos bárbaros.

—Se ha aprobado un proyecto de ley propuesto por el ministro de la Guerra, en el que se establece la penalidad para los jefes y oficiales del ejército que contraigan matrimonio sin real licencia.

Igualmente ha quedado acordada una Real orden del Consejo Supremo de Guerra, en la que se dan instrucciones acerca de la forma en que se ha de hacer la información para contraer matrimonio los jefes y oficiales del ejército y para el caso de que se verifique *in articulo mortis*.

CRONICA

En el escaparate de la librería de Arturo Voltes ha expuesto el conocido y reputado escultor señor Canalda una imagen de santa Magdalena de factura delicada é irreprochable. Aparece la simpática penitente sentada sobre una peña y en actitud de contemplar una calavera que estrecha entre sus manos. El rostro de la Santa recuerda por su corrección de líneas una cabeza griega realizada por la tranquila expresión del misticismo cristiano. Los pliegues de la túnica son un acabado estudio del natural.

D. Pio Canalda ha demostrado en esta nueva producción ser un artista concienzudo y genial que sabe sentir y al propio tiempo expresar con valentía sus inspiradas concepciones.

—El Juez de primera instancia de esta ciudad cita á D. Juan Audí Secretario que fué de este Ayuntamiento.

—Hoy ha llegado con retraso el tren correo de mediodía.

—Nos dicen que en un molino aceitero de Calaceite rieron dos de los dependientes sacando á relucir sendas navajas, resultando de la refri ga uno de los contendientes con una herida gravísima en la ingle.

—El Banco de Tortosa hace público que á partir del día de hoy se suspende el servicio del alumbrado eléctrico, interin se efectuan algunas reparaciones en la máquina de la fábrica.

—Se ha publicado el resumen de las cuentas de 1901, de la Hermandad de socorros entre eclesiásticos de esta Diócesis de Tortosa.

Durante el pasado año se han satisfecho por socorros 2.766 pesetas. Para 1902 resulta una existencia de 2.106'20 pesetas. Además 7.000 pesetas nominales en títulos del 4 por 100 interior y un crédito de 750 pesetas efectivas.

Qu dan inscritos para 1902, 182 sacerdotes.

El respetable señor arcipreste de Santa María de Castellón doctor don Tomás Costas, llora en estos momentos la pérdida de su hermano, el ilustrado farmacéutico de

Valencia señor Costas, persona muy querida en la capital del reino por sus excelentes condiciones de caracter.

Al doctor Costas y á sus distinguidos sobrinos, les acompañamos en el dolor de la desgracia que lloran, al mismo tiempo que pedimos al Señor por el alma del finado.

—Los maestros de Tivisa y San Pedro de Tarrasa, don Fabián Aguadé Serrra y D. Antonio Giol Figueras, han elevado instancia al Ministerio de Instrucción pública solicitando se les conceda permu tar sus destinos.

—Comunica el alcalde de Godall que en unas riñas entre dos sujetos se interpuso el vecino Jaime Llei xá, el cual resultó herido.

—La Delegación de Hacienda señala los días y horas en que tendrán lugar ante las Alcaldías de Ulldemolins y Vandellós las subastas de pastos de los montes de Hacienda.

—Por acuerdo del Ayuntamiento el Sr. Arquitecto municipal, procede en la actualidad, auxiliado del personal necesario, á levantar el plano general de esta ciudad, pues se carece de un trabajo completo y detallado de esta índole, en las oficinas municipales.

—El ayuntamiento de esta ciudad saca á pública subasta la construcción de cuarenta metros lineales de cloaca de la calle de S. Roque continuación de los subastados el 30 de Diciembre último.

De todas partes

—El boer Johon Sitmit, escapado de Santa Elena que hace poco estuvo en Castellón y que en la actualidad se encuentra en Málaga, ha confirmado á los periodistas de aquella capital que en el Transvaal hay españoles luchando por la independencia de dicha república.

He aquí sus palabras, según un periódico madrileño:

—¡Ah! sí—exclamó el boer—capitán Ariza luchar conmigo en una batalla de Cheburg. Caer muerto oficial abanderado nuestro, y capitán Ariza arrancar de sus manos bandera, que defendió hasta el final combate; quedar palo sólo sin tela, pero manteniendo en manos valiente español capitán Ariza—er... y cerró sus puños mostrándolos á la altura de sus brillantes ojos.

Díjonos que el general Botha que era uno de los que dirigían el referido combate, al terminar éste, estrechó con entusiasmo la mano del capitán Ariza, y en el mismo campo de batalla le nombró coronel de los ejércitos del Transvaal.

Cuenta que á su paso por Lérida ha tenido ocasión de ver la partida de nacimiento del padre ó antepasados del general Botha, que es

boer de nacimiento, pero de origen español.

Telegramas

Revolto político

Algunos decían que la proximidad del santo de don Alfonso ha hecho que se aplazara el planteamiento de la crisis, pero que pasada dicha fecha, no habrá ya día seguro para que el jefe del Gabinete proponga la cuestión de confianza.

Partiendo de este principio, se ha dicho que la Regente encargará al señor Sagasta la formación de un Gabinete de concentración liberal.

Si este intento fracasara, entonces la Corona haría el mismo encargo á los presidentes de las Cámaras.

En el caso de que éstos fracasara también, entonces se cree que se formaría un Gabinete Weyler.

Parece que se ha trabajado con ahinco para conseguir que ingresen en la monarquía algunos republicanos conocidos.

Se añade que los señores Moret y Romero Robledo son los que más han trabajado en este sentido.

El señor Canalejas ha dicho, hablando con algunos amigos políticos de la actual situación del Gobierno, que á su juicio y contra lo que se dice "nada ocurrirá".

El colmo

Don Melquiades Alvarez ha confirmado que le ha sido ofrecida una cartera, lo mismo que el señor Azcárate, si se determinaba á ingresar en la concentración democrática.

Dichos señores han rehusado el ofrecimiento, si bien han prometido su benevolencia á dicha agrupación, si llega á constituirse con un plan verdaderamente radical.

Dice Sagasta

Varios periodistas se han acercado al señor Sagasta.

—¿Qué hay de crisis?—le preguntaron.

Y el señor Sagasta contestó:

—¡Quién piensa en eso!

Se ha interrogado también al jefe del Gobierno sobre la persona que irá á Roma á sustituir al señor Pidal, y el señor Sagasta ha dicho que no hay nada determinado, y que se espera la contestación á algunas preguntas que se han hecho á Roma.

Religiosas

Día 23 San Ildefonso, arzobispo de Toledo, y Santa Emerenciana, virgen y martir.

Cultos

Catedral. Termina la novena á S. Mauro en su propio altar á las 5 y cuarto de la tarde.

Sagrario. Hora santa, con exposición y meditación, á las 5 y 1/2 tarde.

San Juan. Segundo día de Cuarenta Horas 8 mañana exposición, 9 misa solemne cantado. Tarde á las 5 ejercicios propios del día y después reserva.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio

ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas.

Se alquilan los bajos con habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la Cruera frente la Catedral. Se necesita portero.



Ebanisteria Silleria

y Taller de Muebles de todas clases

HIJOS DE Bra. SANZ

Calle de Moncada 13

(frente al Seminario.)

CASA FUNDADA EN 1643

Inmenso surtido en cómodas de todas clases y precios, camas torneadas y somniers y todo lo perteneciente al ramo de Ebanisteria y Silleria.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la construcción de muebles de lujo y capricho.

Deposito exclusivo de los muebles de Viena

Precios económicos. No comprar sin antes visitar este establecimiento. Esta casa es la más antigua de Tortosa.

FRENTE AL SEMINARIO

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representará á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz, declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente e impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de **Tres pesetas** cada ejemplar. Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA y del Corazón de Jesús

Librería Voltes.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Menner.**—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIO CONVENCIONALES**

Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

INIMITABLE AGUA DE AZAHAR

marca **LA GIRALDA.**

para curar todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1.50.—2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa**

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se diruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.